
人大代表：陈放

聚焦法律监督主责主业

顺应群众新期待
过去一年，北碚区人民检察院坚持围绕经济

社会发展大局，聚焦法律监督主责主业，扎实推进
“社会矛盾化解、社会管理创新、社会公平正义”三
项重点工作，切实推进司法体制改革和队伍建设，
各项工作以数据说成绩，客观实在，极大地维护了
法治权威，提高了司法公信力。2020年工作计划突
出“服务社会经济发展、扫黑除恶专项斗争、法律
监督职责”三个关键方面，体现了检察人的担当和
作为，顺应了人民群众的新期待。人大代表：谭述彬

充分发挥制度优势

推动工作落实见效
一年来，区人大常委会创新实施监督“组合

拳”，聚焦生态文明建设、民营经济发展、校地合作
等，有力推动了北碚经济社会发展和民主法治建
设。作为一名人大代表和基层人大工作者，我们要
以更加积极的姿态，主动适应新时代新要求，聚焦
发展，聚情民生，聚力法治，充分发挥人大职责作
用，综合运用多种监督形式，全力推动市委、区委
重大决策、重点工作落实见效，向人民交出一份滿
意答卷。

推进平安北碚建设

依法提供司法保障
法院工作报告既铿锵有力，又富有温情。区

法院 2019 年的工作深入贯彻全面依法治国战
略布局，围绕中心，服务大局，卓有成效。依法严
厉打击违法犯罪，服务保障民生，推进平安北碚
建设，推动和谐社会建设，让群众感受到满满的
安全感和幸福感。2020年的工作安排思路清晰，
主题鲜明，围绕北碚改革发展稳定大局，提出了
六个方面的务实举措，必将为北碚的经济社会
发展提供坚强有力的司法保障。

政协委员：冀开运

制度显现优越

委员积极履职

我认为，区政协十五届四次会议开得很圆满、
很成功，是一次民主求实、团结和谐的大会，是一
次凝聚人心、催人奋进的大会。会议期间，委员们
认真履行政治协商、民主监督、参政议政职能，充
分体现了中国共产党领导的多党合作制度和政治
协商制度的强大生命力和显著的优越性。

记者 李嘉会 霍吕 文/图政协委员：范威

把握机遇

加强交通基础设施建设
在北碚建设高铁站，是很多北碚人的梦想。日

前，习近平总书记在中央财经委员会第六次会议
上指出要推动成渝地区双城经济圈建设，这为我
们实现梦想提供了可能性。我建议北碚区要以此
为契机，把握机遇、乘势而上、补齐短板，进一步加
强交通基础设施建设，不断构建更大的交通平台，
不断提高互联互通水平。

发展民营经济

促进经济发展
最近几年，北碚区大力发展民营经济，并取得

了可喜成绩。政府工作报告提出，今年北碚区还将
推进民营经济综合改革示范试点，体现了北碚区
对这方面工作的高度重视。作为区政协委员，此次

“两会”为我指明了今后的履职方向，我将在下一
步工作中，积极应对经济下行压力，静下心来谋求
发展，并切实为北碚区的经济社会发展建言献策。

政协委员：邹琳

人大代表：张英

代表委员说
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打造旅游业发展升级版，美丽乡村是
主战场。在全市文化和旅游发展大会召开
后的第二天，伴随着自行车邀请赛、花田音
乐节等文体旅融合活动的热闹举行，第十
七届北碚蜡梅文化艺术节在静观镇台农园
隆重开幕。

依托生态景观优势，积极推动乡村旅
游，把发展旅游与振兴乡村结合起来，北碚
这一枝蜡梅花，已直接和间接创造 6 亿元
的产值，趟出了一条特色文旅农融合发展
之路。

事实上，在上世纪 90 年代以前，北碚
静观鲜有蜡梅种植产业，它只被当作一种
普通花卉，没人注意其经济价值。

有一年，一位名叫邓远富的北碚静观
村民砍下蜡梅花枝，拉到北碚街头和主城
去售卖，换回了大把大把的钞票，村民们才
意识到，原来蜡梅还是个“稀罕货”！

渐渐地，每逢寒冬时节，梅香都会弥漫
在主城区的大街小巷，与腊肉、香肠一起散
发出迷人的味道——年味儿。

到2000年前后，静观蜡梅的种植规模一
度发展到2000多亩。不过，花农很快发现，简
单种植、初级售卖的蜡梅开始呈现同质化竞
争的趋势，村民们开始谋求突破路径。

“我们除了通过蜡梅深加工延伸产业
链，还提出了从‘卖花木’向‘卖风景’转变，
积极探索乡村旅游。”静观镇副镇长李亨东
介绍，近年来，他们与西南大学合作，对蜡
梅的有效成分进行萃取，先后开发出蜡梅
香水、面膜、洁面皂等20多个品种；与中科

院等机构合作，开发了蜡梅鲜切花礼盒、蜡
梅精油、蜡梅护肤品、蜡梅冻干花、蜡梅桩
头、蟠扎盆景等产品。同时还对蜡梅实行了
抢救性保护工作，鼓励兴建蜡梅精品园。

以素心的蜡梅精品园为例，这里的蜡
梅不但品类齐全而且品质较高，具备很强
的观赏性，人们来到这里除了可以赏梅，还
可以在蜡梅林里泡温泉。除此之外，精品园
还设计了有科研、科普功能的区域，为深度
挖掘蜡梅文化，拓展精品园的商业途径，提

供了良好条件。
为了抓住机遇开发乡村游，静观一方面

整治乡村风貌，在蜡梅田间修筑道路，鼓励
村民开设农家乐。另一方面，通过招商引资
从外地引来业主，建成多个集桩头盆景观
赏、产品研发、文化科普培训功能于一体的
蜡梅观赏园。

以蜡梅观赏旅游为核心，静观又先后
开建静观古街、爱情文化主题公园、央视微
电影基地，以及山里院、陶花源、地科酒店、

对山居等多家乡村园林酒店。
一手抓产业，一手抓文化。当前，北碚

借助一枝蜡梅花，大力推进农业与文化、旅
游、体育融合，助力乡村振兴，基本形成了
以“花康养”为主题的全域旅游格局。

数据显示，目前北碚花木种植面积6.85
万亩，直接农业产值6.8亿元。其中，蜡梅种
植面积1.2万亩，直接农业产值1.3亿元，带
动深加工、文化旅游等二三产业融合发展，
总产值达6亿元。

本报讯（记者 霍吕）日前，天生街道举办首期“天生分享课堂”，
邀请重庆银行高级理财师和中国电信股份有限公司北碚分公司员
工，为广大干部职工讲授了理财方法、5G的使用等知识。

据了解，“天生分享课堂”拟从2020年1月起每月举办一次，具体
授课时间为每月的第一个星期五，其中，单月将外聘专家围绕投资理
财、中医养生、心理调节、儿童教育、时事政治、旅游攻略等知识进行
分享，双月则由街道干部职工分享读书心得、工作体会等。

天生街道文化服务中心负责人表示，开设“天生分享课堂”旨在
进一步提升街道全体干部职工的个人能力和素质，有效推进街道各
项工作再上新台阶。

天生街道开设“天生分享课堂”

新年伊始，我区第四届中小学新年音乐会在朝阳中学南校区举
行。全区中小学教师及学生代表欢聚一堂，现场演奏了《茉莉花》、《雪
绒花》等中外经典曲目，演唱了《匆匆那年》、《我爱你中国》、《歌唱祖
国》等歌曲。本次音乐会分为“不忘初心”“追逐梦想”“拥抱未来”三个
篇章，讲述了我区在教育改革、教育均衡、集团化办学、素质教育成果
等方面取得的硕果。下一步，我区将持续开展师生艺术作品展、文化
艺术节、新年音乐会等活动，广泛开展戏曲戏剧进校园、优秀传统文
化进校园、非物质文化遗产进校园等工作，建设校本美育课程资源
库, 提升美育教育品质。 记者 秦廷富 摄

第四届中小学新年音乐会举行
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一支蜡梅引路 乡村振兴加速跑
目前北碚种植蜡梅面积1.2万亩，带动创收6亿元

重庆日报记者 韩毅

区两会开幕以来，引起社会各界广泛关注。不少市民通
过北碚报、北碚电视新闻、“北碚发布”微信公众号、北碚数字
报等渠道了解大会精神。大家纷纷表示，要学习宣传贯彻好

区两会精神，共同推动北碚高质量发展，同时希望北碚的明
天越来越好，百姓生活更加幸福。

本报记者 摄

市民多种方式关注两会
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指尖上的智慧生活
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本报讯 （记者 向金城）完成游园、社区公园、城
市公园等城市公共绿地项目建设，是我市今年重点民
生实事工作之一。2019年，我区已完成12个“增绿添园”
工程，新增绿化面积约57万平方米。

不久前，记者在才建成投用的北碚滨江休闲公园
看到，公园内崭新的人行步道、长椅、绿植、景观装饰都
让人眼前一亮。在嘉陵江边建成这样一个集景观、休

闲、参与性为一体的大型综合性开放公园，吸引了许多
市民来此休闲游玩。市民张女士告诉记者，“现在这个
公园非常不错，有锻炼的、玩耍的、休闲的，而且绿化这
么好，在这里玩感觉心情非常不错”

我区去年充分利用规划绿地、闲置地等地块实施
“增绿添园”项目，已建设了一批城市公园、社区公园、
游园等12个项目。”区城市管理局绿化科工作人员冉清
华向记者介绍，同时，我区利用边角地打造斑竹村游
园、西大一号门游园等“邮票广场”，累计新增绿化面积
57万平方米，并且通过增花添彩、融入文化元素、布置
休闲设施等，为市民提供休闲活动空间，让市民能够推
窗见绿、出门见景、四季见花。

12个小游园让市民有更多休闲场地
聚焦民生实事

日前，市民在缙云大道梅花山变电站旁新建成的社区公园游玩。
记者 秦廷富 摄


